

# Infos und Aktionen rund um das Wort

Mitglieder des Vereins „Die Kiefeder“ feiern vierjähriges Bestehen in der Holzhäuser Grillhütte

Roma Fromme-Monsees wurde als Vorsitzende des Vereins bestätigt. Die Mitglieder kommen aus einem großen Umkreis.

**Hatzfeld-Holzhausen.** Zum vierten Geburtstag der „Kiefeder“ trafen sich viele Mitglieder aus ganz Deutschland in der Grillhütte. Auf der Tagesordnung standen die Neuwahlen des Vorstands und der Revisoren.

Vorsitzende bleibt Roma Fromme-Monsees aus Hatzfeld. Stellvertreterin ist Doris Seil aus Schwalmstadt. Als Schatzmeister fungiert Dietmar Holtwiesche aus Staufenberg, Schreiberin ist die Hatzfelderin Andrea Schreiner. Beisitzerin ist Bianca Beuter (Erndtebrück). Zu Revisoren wurden Michael Kraus (Hatzfeld) und Renate Nietz (Lollar) gewählt.

Nach dem offiziellen Teil der Versammlung gab es auch noch zahlreiche Möglichkeiten, Wissen und Fertigkeiten zu erweitern. Ein Höhepunkt war die Ausstellung eines der letzten Feinpinselmachermeister aus der Nähe von Nürnberg. Karl Dommel hatte einen ganzen



**Der Vorstand des Vereins „Die Kiefeder“, hinten von links Doris Seil, Andrea Schreiner, Renate Nietz, vorne von links Bianca Beuter, Roma Fromme-Monsees und Dietmar Holtwiesche. Es fehlt Michael Kraus.**

Foto: pr

Stand mit Pinseln mitgebracht. Vom Aquarellpinsel über Pilzputzpinsel und Bauchpinsel bis zum Rasierpinsel konnte alles erworben werden und außerdem beantwortete er noch viele Fragen der Mitglieder.

Außerdem verfolgten die Mit-

glieder einem Vortrag von Cleo Skribent, einer der letzten Füllhalter-Manufakturen in Deutschland. Es wurde über den Werdegang der Manufaktur in Bad Wilsnack berichtet. Die schönsten Füller konnten angesehen und ausprobiert werden.

In einem Workshop unter Anleitung von drei Mitgliedern konnten die Besucher drei Schreibinstrumente selbst anfertigen.

Durch Waltraud und Hartmut Hoppmann aus Heldenbergen war der Bund für Deut-

sche Schrift mit seinen Produkten vertreten. Als Überraschung hatten sie auch Leipziger Miniaturbüchlein mitgebracht. Silke Linde aus Erndtebrück, ein weiteres Mitglied der Kiefeder, rundete das Angebot mit ihrer Ausstellung von „Lesesäckchen“ für Bücher ab.

Weiterhin werden in diesem Jahr auch wieder spannende Workshops von der Kiefeder in Hatzfeld angeboten. Buchbindemeister Stefan Schubert aus Nienburg, Designer Thomas Hoyer aus Aachen und die Papierkünstlerin Beate Herdejost aus Gießen freuen sich auf viele Mitglieder und Gäste zu ihren Veranstaltungen. Die jährliche Exkursion der Kiefeder wird zu einem Geigenbaumeister in den Rheingau und ins Kloster Eberbach gehen.

Nähere Informationen über den Verein finden Interessierte im Internet unter [www.diekiefeder.de](http://www.diekiefeder.de) oder bei Roma Fromme-Monsees im Atelier für Kalligraphie und Heraldik (06467/8367). Der Kalender und die neue Jahresschrift mit dem Thema „Schreibwerkzeug“ sind in Frankenberg in der Buchhandlung Jakobi und in Hatzfeld im Atelier für Kalligraphie und Heraldik erhältlich. (r)